
各位朋友：

首先，我想祝願大家和你們的摯愛身
體健康、幸福快樂！過去兩年，世界
各 地 經 歷 了 一 浪 接 一 浪 2 0 1 9 冠 狀 病
毒 的 衝 擊 ， 讓 世 人 生 活 不 再 尋 常 。
對於應否重新開放邊境，容許人民正
常生活及自由出行，重振經濟，還是
以維護公共衛生為重，繼續推行限制
措施，不同地方的領袖各有取捨。一
方面，我們慶幸在家工作和學習時，
可以增加與家人相處的時間。另一方
面，我們亦應顧及並體恤那些失去工
作、健康甚至親友的人，伸出援手。

伴隨著這些改變，顛覆現狀的科技帶
來 機 會 ， 但 人 們 亦 需 更 多 的 適 應 配
合。我們面臨的另一個挑戰是氣候變
化。極端天氣造成的災害不斷增加，
極需各國攜手共同應對。冷戰風險或
脫鉤思維對解決面前的各種問題，只
有百害而無一利。彼此意識形態即使
有所不同，全球合作無疑是出路，正
所謂：“君子和而不同”。

2 0 2 2 年 是 香 港 回 歸 祖 國 2 5 週 年 。
《 港 區 國 安 法 》 和 「 香 港 特 別 行 政
區 完 善 選 舉 制 度 」 分 別 於 2 0 2 0 年 及
2 0 2 1 年 實 施 ， 有 助 香 港 回 復 穩 定 ，
從而有利社會、政治和經濟的發展。
香港在“一國兩制”的優勢下，獲國
家於“十四五”規劃中定位為大灣區
內八大領域的樞紐：國際金融中心、
國際航運中心、國際貿易中心、亞太
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區國際法律、交易及解決爭議服務中
心、國際航空樞紐地位、國際創新科
技中心、中外文化藝術交流中心及區
域知識產權貿易中心。我們應目光向
前、迅速行動，積極把握大灣區的巨
大潛力。

百年過去，中國在中國共產黨領導下
實現第一個百年奮鬥目標，在中華大
地上全面建成小康社會。超過8.5億
中國人民成功脫貧，已有逾4億人踏
進中等收入門檻。現時，中國是世界
第二大經濟體、第一大工業國及貨物
貿易國。中國還建成了世界上最長的
高鐵網絡和最大的公路網。現在，中
國正朝著成為現代化強國的第二個百
年目標邁進。香港很自豪能與國家同
步前行，為國家所需貢獻所長。

.

香港中環花園道1號中銀大廈61樓 
電話：852 2861 2622        傳真：852 2861 3361 
電郵：mailbox@betterhongkong.org

 「香港明天更好基金」是一個非政治性及非牟利的非官方組織，由一群對香港充滿信心及熱誠的商界精英
及社會領袖於1995年策劃創建，旨在促進各界人士對香港在經濟及社會方面發展的信心，並為加強香港和中國
與外國的溝通，增進相互的瞭解及合作。
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積 極 應 變  準 備 迎 接 新 篇 章

與香港交易所及結算有限公司集團行政總裁歐冠昇先生會面

與全國政協副主席兼香港特別行政區前行政長官梁振英先生會面

「香港明天更好基金」(“「基金」”)
一向致力促進意見交流，加強與不同
組 織 的 合 作 。 在 2 0 2 1 年 ， 我 們 舉 辦
了多場線上和實體會議，邀請經濟、
政治、學術以及媒體等領域的專家，
與 「 基 金 」 成 員 分 享 他 們 的 睿 智 和
見解。於7月，「基金」十分榮幸邀
得全國政協副主席兼前行政長官梁振
英先生，分享其對香港在推行國安法
及選舉新制度後的看法。於5月及10
月，時任警務署署長、現任保安局局
長 鄧 炳 強 先 生 闡 述 在 2 0 1 9 年 社 會 動
盪期間，領導力和管控風險的重要，
以及前面的各種挑戰。在經濟方面，
香港金融管理局總裁余偉文先生和香
港交易及結算所有限公司集團行政總
裁 歐 冠 昇 先 生 分 別 於 3 月 及 8 月 ， 與
我們分享他們對環球經濟及市場的看
法，針對外部急速變化的環境，特別
是在疫情大流行的影響下，所制定的
應對計劃。於4月，在中美關係日益
緊張的前題下，「基金」執行委員會
主席陳啟宗先生與成員分享其對兩個
大國間之關係及前景的看法。

當香港準備為未來奮鬥時，更重要的
是懂得從歷史中學習。於8月，前中
央政策組首席顧問、新範式基金會總
裁邵善波先生評論了英國在殖民時期
管 治 香 港 的 手 段 。 於 1 1 月 ， 嶺 南 大
學政治學系專業實踐教授李彭廣教授
則 分 享 他 從 英 國 解 密 檔 案 中 所 得 透

示，拆解英國如何制定香港於回歸前
的管治策略。於6月，《巴士的報》
社 長 兼 總 策 展 人 盧 永 雄 先 生 向 「 基
金 」 成 員 解 說 2 0 1 9 年 社 會 運 動 期 間
及之後的政治環境與傳媒生態。

中國的任何政策改變及舉動都會引起
世界關注，更不用說對香港的重大影
響 。 於 1 1 月 ， 「 基 金 」 邀 得 太 盟 投
資集團董事長兼首席執行官單偉建博
士分享其如何解讀中國內地近期出台
的政策，及這些舉措對經濟和社會發

展帶來的影響。國家“十四五”規劃
繪 畫 了 2 0 2 1 - 2 0 2 5 年 國 家 的 社 會 及
經濟發展藍圖。於6月，「基金」、
上海市政協、上海社科院及香港再出
發大聯盟共同主辦每年一度的滬港合
作與發展研討會，深入探討兩地如何
把 握 “ 十 四 五 ” 規 劃 帶 來 的 眾 多 機
遇。逾百名與會者出席了於上海舉行
的實體會議，約200名香港與會者則
以線上形式參與研討會。
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今年，我們很高興邀得六位新理事加
入 ， 他 們 與 「 基 金 」 理 念 一 致 ， 冀
為建設更美好的香港而努力。他們是
香港萬美有限公司遠東區總裁戴麟先
生、MizMaa Ventures Ltd聯席創
辦人和合夥人梁嘉彰女士、中港照相
器材集團有限公司行政總裁孫道弘先
生、莊士機構國際有限公司主席兼董
事總經理莊家彬先生，和兩位帝國集
團控股有限公司董事郭蕙珊女士及郭
基浩先生。當全球充斥著誤導性或虛
假信息，以致失去互信的時候，「基
金」希望通過人與人之間、跨越國界
和框框的真誠交流，培養出開放和信
任精神。我衷心希望你能與我們攜手
合作，實現這一目標。藉此機會，僅
向各位會員及夥伴長期以來、從不間
斷的支持表示衷心的感謝！

香港明天更好基金 
行政總裁 

鄧淑德

注 入 新 力 量

與太盟投資集團董事長兼首席執行官單偉建博士會面

2021滬港合作與發展線上研討會
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訪 問 團

訪 問 團 及 交 流

於2017年，多位前美國大使及意見領袖出席由訪美團團長陳啟宗先生主講的午餐會

於2017年，中國常駐聯合國代表劉結一大使（左二）及中國
駐紐約總領事章啟月大使（右三）於紐約宴請訪美團

於2017年與美國運輸部長趙小蘭女士（中）會面

於2018年與美國參議院多數黨領袖Mitch McConnell議員會晤

於2017年，中國駐美大使崔天凱大使（中）於華盛頓的
中國駐美大使館內宴請訪美團

「基金」為促進香港及中國內地與國際社會間的對話及相互理解，向來不遺餘力。我們相信通過討論、交
流及親身體驗，各方可建立更好的溝通及互信，促進合作。

美 國

「基金」定期組織訪美代表團，旨在向美國介
紹香港的近況，分享我們對中國內地發展的看
法，更希望與華府及美國有關人士交流意見，
了解他們對香港及中國內地的發展和中美關係
的看法。
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於2017年與美國傳統基金會會長Edwin Feulner博士（右三）及
多名資深學者交流

於2018年與《POLITICO》編輯見面及交流

於2017年與紐約猶太組織領袖會面交流 於2010年，與亞太事務助理國務卿Kurt Campbell博士（右）會面

於2018年，與中國常駐聯合國代表馬朝旭大使（左三）會面

訪 問 團 及 交 流
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以 色 列

於2011年及2014年，「基金」分別與香港工
業 總 會 及 香 港 青 年 工 業 家 協 會 組 織 以 色 列 訪
問團。訪問團與當地政府官員及高新科技公司
代表會面交流，以了解更多於以色列的投資商
機，及與香港合作的機會。

於2014年與《Start-Up Nation》的合著者
Saul Singer先生（左七）交流

於2014年，中國駐以色列大使高燕平大使（中）設晚宴款待訪問團

於2011年到訪外交部

於2014年在哭牆

於2014年與魏茨曼科學研究學院院長Daniel Zajfman教授（前排中）交流
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俄 羅 斯 聯 邦

於 2 0 1 8 年 9 月 ， 「 基 金 」 首 次 組 織 代 表 團 訪 問 俄 羅 斯
聯 邦 ， 到 訪 莫 斯 科 及 聖 彼 得 堡 。 訪 問 團 與 當 地 政 府 的
高 級 官 員 和 商 界 領 袖 會 面 ， 了 解 俄 羅 斯 的 投 資 機 會 和
經濟發展情況，及與香港合作的機會。

范先榮公使（左二）於莫斯科的中國大使館接見訪問團參觀克里姆林宮

「基金」設晚宴感謝總統顧問Anton Kobyakov先生（左三）及俄羅斯會展基金會對訪問
團的支持和接待

與莫斯科市長Sergei Sobyanin先生（中）會面

聖彼德堡市長Georgy Poltavchenko先生（右六）接見訪問團

遊覽紅場

訪 問 團 及 交 流
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土耳其代表為訪問團舉辦會議，介紹當地歷史及投資環境和機會

中國駐伊斯坦堡總領事館舉辦中土經貿人文交流
合作研討會，訪問團團長陳啟宗先生於會上發言

參觀阿亞索菲拉博物館

鄧勵大使於安卡拉的中國大使館接待訪問團

與貿易部副部長Riza Tuna Turagay先生（中）會面

土 耳 其

「基金」於2019年9月首次組織代表團訪
問土耳其，到訪伊斯坦堡及安卡拉。訪問
團 與 當 地 政 府 的 高 級 官 員 和 商 界 領 袖 會
面，了解土耳其的投資機會和經濟發展情
況，及與香港合作的機會。
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國務院港澳事務辦公室副主任黃柳權先生（前排中）設晚宴款待訪問團

與中國國際經濟交流中心總經濟師陳文玲女士交流

與財政部副部長程麗華女士（右八）會面交流
國際貨幣基金組織前副總裁、清華大學國家金融
研究院院長朱民博士（中）與訪問團分享睿智

創新工場董事長兼首席執行官李開復博士（前排中）向訪問團介紹其公司
的新科技產品並設晚宴款待

北 京

於2019年8月，「基金 」
首 度 組 織 訪 問 團 前 赴 北
京 。 訪 問 團 拜 訪 了 多 個 中
央 政 府 高 級 官 員 及 專 家 學
者 ， 了 解 更 多 國 家 對 香 港
的政策。

訪 問 團 及 交 流
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與台北市市長郝龍斌先生（前排右四）會面與台中市市長胡志強先生（左七）會面

參觀學學文創志業

參觀三立電視台國民黨榮譽主席連戰先生（右）會見及設晚宴款待訪問團

台 灣

「基金」於2013年4月首次組織台灣訪問團，到
訪台北及台中。訪問團與當地政府的高級官員和
商界領袖會面，更多了解台灣經濟及文化等範疇
的未來發展，以及當地的投資環境及機會。
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交 流

於2016年，與財政部副部長朱光耀先生（左四）於北京會面

於2008年，外交部發言人、新聞司副司長秦剛先生（右四）於北京設午宴款待記者團

於2017年，與全國政協副主席兼首任香港特別行政區行政長官董建華先生（右四）於香港會面於2014年，探訪寧夏的納家戶居民

中 美 記 者 交 流

自 1 9 9 6 年 起 ， 為 加 強 美 國 媒 體 對 中
國 內 地 和 香 港 的 認 識 ， 「 基 金 」 聯
同美國東西方中心每年均邀請6至8名
美國記者訪問中國內地和香 港 。 「 基
金」贊助及組織有關訪問活動。在中
國 外 交 部 的 支 持 下 ， 美 國 記 者 能 夠
與 北 京 中 央 政 府 的 高 級 官 員 ， 以 及
內地一些城市的地方政府官員會面。
「 基 金 」 亦 特 別 邀 請 當 地 工 商 界 翹
楚、學術及調研機構以及傳媒工作者
與記者見面，為他們拓闊地方聯繫。
於2010年，「基金」與中華全國新聞
工作者協會合作，加入中國記者訪問
美國的部份，擴大原有的美國高級記
者訪問團。

訪 問 團 及 交 流

11



於2010年參觀四川省雅安碧峰峽大熊貓保護區

於2013年，與商務部發言人沈丹陽先生（右三）於北京會面

於2015年，到訪於北京的新華網

於2016年，參觀位於鄭州的嵩山少林寺武僧團培訓基地

於2016年，與香港特別行政區行政長官梁振英先生於香港會面
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於2008年訪問雲南省香格里拉時與當地僧侶交流

於2015年，與中國國際問題研究院的專家於北京交流

於2018年，到訪位於東莞的中國散裂中子源

於2015年，中美記者於華盛頓聚首並交流

於2018年，與《環球時報》總編輯胡錫進先生（右五）
於北京見面交流

訪 問 團 及 交 流
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「基金」經常舉辦及參與各種演講會，讓本地或海外的新朋舊友聚首一堂，交流及分享意見。我們亦與不
同機構合作，邀請內地及海外著名講者來港主講。

「 基 金 」 每 年 於 新 春 期 間 均 舉 辦 午
餐 會 ， 邀 請 「 基 金 」 成 員 、 各 國 駐
港 總 領 事 及 商 會 領 袖 出 席 。 席 上 ，
社 會 領 袖 應 邀 主 講 。 「 基 金 」 亦 藉
此 機 會 分 享 對 香 港 以 至 世 界 ， 新 一
年發展的願景及祝福。

演 講 會

每 年 一 度 與 各 國 駐 港 總 領 事 及 商 會 領 袖 的 新 春 午 宴

於2013年邀得行政長官梁振英先生（左三）演講 

於2014年，政務司司長林鄭月娥女士（前排右五）於午餐會演講 於2018年邀得中國外交部駐港公署謝鋒特派員演講

於2019年邀得香港金融管理局總裁陳德霖先生演講
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於2010年邀得全國政協副主席兼首任香港特別行政區行政長官
董建華先生演講

於2015年，律政司司長袁國強先生（右二）於午餐會演講

於2019年午餐會，「基金」成員歡迎陳德霖先生（右三）及一眾駐港總領事和國際商會主席

於2011年邀得立法會主席曾鈺成先生（中）演講
於2009年午餐會，「基金」顧問委員會主席鄭家純博士（左四）及
執行委員會主席陳啟宗先生（左二）歡迎出席嘉賓及成員

演 講 會
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與 本 地 和 海 外 的 社 會 及 意 見 領 袖
「基金」經常邀請本地和海外的社會及意見領袖，就社會時事和現狀分享及交換意見。

於2019年6月，全國政協副主席兼首任香港特別行政區行政長官董建華先生（前排左五）分享其對中國及香港的未來發展，以及中美關係的看法

於2018年2月，行政長官林鄭月娥女士（左三）與「基金」成員分享及交流

於2020年7月，財政司司長陳茂波先生（坐，左四）分享其對香港經濟前景的看法，特別是面對著動盪和充滿挑戰的國際及本地環境

於2021年5月，警務處處長鄧炳強先生(中)與「基金」成員見面及交流
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於2021年7月，全國政協副主席兼香港特別行政區前行政長官梁振英先生（中）
分享其對香港現時政治及社會事宜的看法

於2018年6月，中國外交部駐港公署謝鋒特派員（前排右六）於公署宴請「基金」成員，並就國際環境的發展及對中國帶來的影響作分享

於2021年8月，前中央政策組首席顧問、新範式基金會總裁邵善波先生（中）分享
其就英國對香港殖民統治手段的看法

於2018年6月，中央人民政府駐香港特別行政區聯絡辦公室王志民主任（中）與「基金」
成員討論及交流

演 講 會
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於2017年5月，中央人民政府駐香港特別行政區聯絡辦公室張曉明主任（前排左四）與「基金」成員討論及交換意見

於2021年8月，香港交易所集團行政總裁歐冠昇先生（左）於晚宴上分享其對香港未來金
融發展的願景

於2021年3月，香港金融管理局總裁余偉文先生於網上會議分享其對環球經濟的
展望

於2017年10月，國際貨幣基金組織前副總裁、清華大學國家金融研究院院長朱民博士（前排左三）分享其對中國在全球經濟發展中所擔當的角色的意見
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於2019年1月，「基金」信託人鄭志剛博士（坐，左四）為「基金」成員設午餐會，並分享其對大灣區發展的看法及願景

於2021年11月，太盟投資集團董事長兼首席執行官單偉建博士（左二）分享其對現時
中國經濟及社會政策的見解

於2021年6月，《巴士的報》社長兼總策展人盧永雄先生（前排中）以“新香港的政治環境與媒體生態”為題作演講

於2021年11月，嶺南大學政治學系專業實踐教授、公共管治研究部創始主任李彭廣
教授（中）以“香港1997問題的英國對策：英國解密檔案的透示”為題作解說

演 講 會
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於2019年，全國政協副主席梁振英先生（前排左六）、「基金」執行委員會主席陳啟宗先生（前排右三）、上海市
政協主席董雲虎先生（前排右六）、上海社會科學院院長張道根先生（前排左三），及「基金」成員、講者及嘉賓
於會議前合影

為促進討論及意見交流，「基金」與一些重要機構舉辦會議及論壇，為香港、中國內地及海外專家提供直
接溝通及交流的平台。

自 2 0 0 5 年 起 ， 「 基 金 」 聯 同 上 海 市
政協及上海社會科學院每年均於上海
舉行會議。來自香港與內地的專家學
者、政府官員及企業家出席會議，就
促進滬港兩地進一步合作交換意見及
作深入討論。

每 年 一 度 的 上 海 會 議

於2021年，全國政協副主席梁振英先生（左二）為全日會議作最後總結，於
其身旁為香港講者（左至右）：商湯科技香港公司的尚海龍先生，以及大灣
區香港中心的岳毅先生和王緝憲教授

於2021年，四位來自香港的青年代表分享他們
現時於上海工作或讀書的個人體會

於2021年，全國政協副主席梁振英先生（左）及「基金」執行
委員會主席陳啟宗先生處身香港，通過線上直播致開幕發言

於2021年，會議同時以實體及線上形式進行，上海與會
者親臨當地會場而香港與會者則通過線上參與活動

會 議 及 論 壇
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於2018年及2019年的論壇上，「基金」組織其中一個全體會議環
節 。 應 「 基 金 」 之 邀 請 ， 對 中 國 有 豐 富 知 識 和 經 驗 的 社 會 及 商 界
領 袖 參 與 有 關 之 環 節 ， 與 來 自 五 十 多 個 國 家 的 與 會 者 分 享 及 交 流
意見。

世 界 政 策 論 壇

於2013年，與會者參觀上海航海博物館

（左至右）鄧淑德女士、陳啟宗先生、梁振英先生、Thierry de 
Montbrial教授（論壇創辦人）、Shiv Vikram Khemka先生及Bayu 
Krisnamurthi博士於2018年會議上合影

於2019年，由「基金」執行委員會主席陳啟宗先生（左）主持，
梁振英先生（中）及李世默博士（右）分享他們對中國於持續全球
化上的定位的意見

於2019年，來自五十多個國家的與會者出席全體會議

於2018年，由「基金」執行委員會主席陳啟宗先生（左一）主持，（由左二起）梁振英先生、 
Shiv Vikram Khemka先生及Bayu Krisnamurthi博士分享他們對一帶一路倡議的看法

於2017年，「基金」執行委員會主席陳啟宗先生（前排中）、上海市政協副主席張
恩迪先生（前排右四）及上海社會科學院院長王戰教授（前排右三）為會議揭幕；
葉劉淑儀女士（前排左五）乃主旨演講嘉賓之一

會 議 及 論 壇
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「基金」與不同組織合作，通過合辦及支持會議和論壇，
促進意見交流和知識共享。

香 港 會 議 及 論 壇

於2014年，外交部副部長張業遂先生應邀於中美交流基金會年會上發
表演說，「基金」乃年會的合辦單位之一

於2011年，外交部副部長傅瑩女士（右三）於「基金」與亞洲協會香
港中心合辦的晚餐演講會上發言

由香港特區政府及外交部駐港公駐合辦，「基金」為支持單位，粵港澳大灣區國際論壇於2019年成功舉行

由「基金」、香港特別行政區政府中央政策組及香港工業總會合辦的“珠三角發展規劃 – 香港工商
界論壇”於2009年假香港城市大學成功舉行
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於2011年，「基金」聯同香港中華總商會、香港中華廠商聯合會、香港工業總會、香港潮州商會青年委
員會、香港總商會中國委員會及香港中小型企業總商會，邀得行政會議召集人梁振英先生（左六）分享
其對香港在國家規劃下的未來定位的意見

於2018年，「基金」與外交部駐港公署合辦“中國改革開放40周年：世界意義與香港角色”國際研討會，雲集國際政治領袖、政府高級官員、
知名學者及商界翹楚分享經驗和見解

於2018年，「基金」行政總裁鄧淑德女士（前排右五）出席由國際青年商會香港總會主辦並獲「基金」贊助
的一帶一路國際青年高峰會

於2008年，美國財政部副部長David McCormick先生（右二）於「基
金」與亞洲協會香港中心合辦的午餐演講會上發言

由亞洲策略與領導研究院主辦，「基金」為支持單位，世界華
人經濟峰會於2017年舉行，「基金」執行委員會主席陳啟宗先
生（中）主持了峰會的首個環節

會 議 及 論 壇
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「基金」致力與各地政治、學術、媒體及商界領袖建立和加強聯繫。我們亦與環球夥伴保持溝通，透過對
話和會面讓他們適時得知香港與中國內地的最新發展，與此同時亦讓「基金」成員了解更多其當地情況。

中 國

於2016年與中國駐荷蘭大使兼常駐禁止化學武器組織代表陳旭大使
（前排左）會面

於2015年與中國駐日本大使程永華大使（左二）會面 於2016年與中國駐波蘭大使徐堅大使（前排左）會面

於2016年與國家發展和改革委員會西部開發司副司長翟東升先生（前排中）會面

與 領 袖 會 談
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於2017年與中國駐印度大使羅照輝大使（中）會面

於2016年與外交部條約法律司司長徐宏先生（前排右）會面

於2019年與中國駐越南大使熊波大使（坐，左三）及中國駐比利時大使曹忠明大使
（坐，右二）會面

於2018年與中國駐奧地利大使李曉駟大使（前掛左二）會面

於2016年與外交部新聞司司長陸慷先生（前排中）會面交流

與 領 袖 會 談
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海 外

於2015年宴請美國非裔國會議員訪問團

於2014年與美國國會議員訪問團會面

於2014年與英國跨政黨國會中國事務小組代表團交流

於2018年與歐洲議會議員Emma McClarkin女士（英國）及Jens Gieseke先生（德國）會面

於 2 0 1 9 年 與 波 蘭 國 際 關 係 中 心 主 席
Malgorzata Bonikowska博士（中）會面
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於2015年與日本香港友好議員連盟主席高村正先生（右三）會面

於2016年與瑞士洛桑國際管理學院全球競爭力中心主任Arturo 
Bris教授會面

於2017年與以色列外交部政策研究中心經濟及亞太
事務局主管Benjamin Krasna先生（左四）會面

於2016年與韓國科學技術院創新院院長李光炯教授（前排左二）會面

於2019年與美國國會議員幕僚訪問團會面

於2018年與印尼金融服務管理局委員會副主席Nurhaida女士（右三）會面

與 領 袖 會 談
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在全球化下，面對急速的變化及來自各地的競爭，我們不能自滿於現狀。「基金」與一些重要的研究機構
合作，就中國城市的競爭力作研究，並對照國際城市，以追求卓越。我們亦重視香港年青一代的發展，努
力開闊年輕人的視野，建設更美好及可持續發展的香港。

自2003年，中國社會科學院每年均發佈《中國城市競
爭 力 報 告 》 。 由 倪 鵬 飛 教 授 牽 頭 撰 寫 ， 報 告 分 析 了 中
國290多個城市的綜合競爭力，按經濟競爭力、可持續
競 爭 力 及 宜 居 競 爭 力 等 指 標 得 分 作 出 排 名 。 報 告 針 對
各 城 市 的 優 勢 、 劣 勢 、 機 遇 及 挑 戰 等 方 面 ， 提 供 有 用
的 分 析 和 啟 示 。 報 告 於 北 京 發 佈 後 ， 「 基 金 」 於 香 港
舉 行 午 餐 研 討 會 及 新 聞 發 佈 會 ， 邀 請 倪 教 授 來 港 發 表
報 告 ， 尤 其 集 中 討 論 有 關 香 港 的 分 析 結 果 ， 亦 藉 此 機
會 與 「 基 金 」 成 員 及 本 港 學 者 專 家 就 香 港 未 來 定 位 交
換意見。

中 國 城 市 競 爭 力 報 告

於2015年，「基金」行政總裁鄧淑德女士聯同中國社科院倪鵬飛教授（左）及香港中
文大學沈建法教授向香港傳媒簡介報告內容

「基金」執行委員會主席陳啟宗先生（前排右四）主持2017年的午餐研討會

於2019年午餐研討會上，倪鵬飛教授（左三）簡介報告重點

香 港 的 可 持 續 發 展

28



自 2 0 0 7 年 ， 「 基 金 」 與 外 交 部 駐 港 公 署 及 香 港 特 區 政 府
教育局連續13年共同舉辦香港盃外交知識競賽。競賽旨在
提升學生對國際時事及國家外交政策的興趣。迄今已有超
過30萬名自來164間中小學的學生參與競選。為競賽優勝
隊伍組織的參訪團除前赴首都北京外，歷年來亦訪問了多
個內地城市如上海、哈爾濱、呼和浩特、南京、西安、貴
陽等。透過競賽活動，我們希望香港的青少年及公眾更多
了解在世界外交背景下的中國發展。

香 港 盃 外 交 知 識 競 賽

於2019年，行政長官林鄭月娥女士頒發精英賽金獎予保良局董玉娣中學

於2019年，外交部發言人、新聞司司長陸慷先生與
最住發言人獎得主進行即場對談

於2016年舉行的第十屆香港盃外交知識競賽決賽

於2017年舉行的第十一屆香港盃外交知識競賽決賽

2017年的得獎者於比賽後接受中央電視台的訪問

香 港 的 可 持 續 發 展
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於2014年，外交部副部長張業遂先生（右）於北京接見競賽優勝隊伍

於2008年，外交部部長楊潔篪先生(右六)於北京接見競賽優勝隊伍

於2018年，外交部發言人、新聞司副司長耿爽先生與優勝隊伍於北京外交部藍廳見面

於2013年，姜瑜副特派員（中）聯同「基金」理事鍾志平博士（右二）
以及教育局和學生代表主持競賽啟動儀式 於2011年參觀位於武漢的武昌起義軍政府舊址
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於2012年參觀內蒙古博物院並變身成為宋、元朝代人物

於2014年到訪貴州並欣賞當地學生的表演

於2010年參觀上海世界博覽會

於2019年參觀位於貴州的「中國天眼」

於2012年於南京參觀《南京條約》史料陳列館

於2015年，外交部發言人、新聞司副司長華春瑩女士與參訪團成員於北京交流

香 港 的 可 持 續 發 展
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為慶祝春節的到來及分享彼此對新一年的祝願和展望，「基金」每年均為成員舉行團年聚會。

團 年 聚 會

「基金」成員聚首一堂慶祝辛丑牛年的到來，彼此送上新年祝福

「 基 金 」 事 宜

採
用

環
保

紙
印

刷

32


